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Protokoll  Kreisverbandstag 16.05.2022 
 

Gremium: NLV Kreis Oldenburg-Stadt e.V. Ort: DSC Vereinsheim, OL

Anlass: Kreisverbandstag Protokoll: Norman Ihle

Teilnehmer: 

Andreas Ritzenhoff (Vorstand, BTB); Ekkart Schmidt (Vorstand, DSC); Birgit 
Surmann (Vorstand, BTB); Jan Hiller (Vorstand, BTB); Norman Ihle (Vorstand, DSC); 
Remigius Altenberg (Vorstand, LSF); Lutz Bönecke (DSC), Regine Walter (BTB), 
Dirk Spekker (OMV), Rupert Porada (BWB), Jost Schütte (VfL), Agnes Reiher (TuS 
Eversten), Christoph Paetzke (DSC), Stephan Böckmann (DSC)

 
 
 

TOP Thema

1. T 
I 
I 

 

Begrüßung 
 Andreas Ritzenhoff begrüßt die Anwesenden.  
 Andreas erinnert an den im letzten Jahr verstorbenen verdienten Leichtathleten 

Egon Denkena (Jg. 1936, TuS Bloherfelde). Es wird eine Schweigeminute eingelegt. 
2. T 

I 
I 

Feststellung der Anwesenheit von Mitgliedern und Stimmberechtigten 
 Es liegt eine Teilnehmerliste aus um die Anwesenheit zu protokollieren. 
 Es sind 19 von 39 Stimmen auf die Anwesenden verteilt.

 Vertreter vom Team Laufrausch, dem SV Ofenerdiek, dem TCO, dem FC 
Wittsfeld, den Oldenburger Schützen und dem LC Wechloy sind nicht anwesend. 

3. T 
I 
B 

Genehmigung der Tagesordnung 
 Es gibt keine Anmerkungen zur Tagesordnung. 

 Die Tagesordnung wird ohne Gegenstimme und Enthaltung genehmigt. 
4. T 

B 
Genehmigung des Protokolls des letzten Kreisverbandstages 
 Das Protokoll des Kreisverbandstages 2021 wird bei einer Enthaltung genehmigt.

5. T 
I 
 
 
 
 
 
 
 
I 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Bericht des Vorstandes 
 Andreas Ritzenhoff und Ekkart Schmidt berichten als Vorsitzender und Stellvertreter: 

 Andreas blickt auf das vergangene Jahr zurück, welches wieder im Zeichen von 
Corona stand. Neben eingeschränkten Trainingsmöglichkeiten konnten einige 
Sportfest durchgeführt werden, einige mussten aber auch abgesagt werden. 

 Der ausführliche Bericht von Andreas ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 Ekkart ergänzt, dass er dreimal den Kreisverband im weiteren Umfeld 

repräsentiert hat (Bezirksverbandstag, Landesverbandstag, NLV-Jubiläum) und 
dass die Arbeit im Vorstand im vergangenen Jahr erfolgreich verlief. 

 Jan Hiller berichtet als Sport- und Wettkampftwart über die Sportfeste im 
vergangenen Jahr: 

 6 Stadionveranstaltungen wurden in 2021 in Oldenburg durchgeführt: 
o 26.06.21 NLV KiLa-Cup (vom BTB Oldenburg ausgerichtet) 
o 21.07.21 1. Abendsportfest  
o 01.09.21 2. Abendsportfest  
o 16.09.21 DSC Jugendsportfest 
o 10.10.21 DSC KiLa-Sportfest 
o 10.10.21 Oldenburger Gehertag 

 Weitere geplante Sportfeste (VfL Hallensportfest und Regionsmeisterschaft) 
mussten aufgrund der Corona-Situation abgesagt werden. 

 Dirk ergänzt, dass im vergangenen Jahr keine stadionfernen Veranstaltungen 
stattgefunden haben. In diesem Jahr haben erste Veranstaltungen stattgefunden, 
die Teilnehmerzahlen waren noch geringer als Vor-Corona. In Oldenburg werden 
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der famila Lauf und der Sparda-Lauf nicht mehr angeboten. 

 Der Sparda-Lauf wurde insbesondere auf Hinblick auf die Hygiene-Auflagen und 
die erwarteten geringeren Teilnehmerzahlen abgesagt. Die Sparda-Bank hat 
inzwischen auch andere Prioritäten, sodass ein zu hohes Risiko für die 
Veranstaltung gesehen wurde. 

 Der VfL Lauf ist für 2023 wieder geplant. Es gibt aber auch hier Schwierigkeiten, 
ein großes Organisationsteam zusammen zu bekommen. Das VfL Hallensportfest 
für die Schüler und Schülerinnen wird wohl auch im nächsten Jahr nicht 
stattfinden. 

 Birgit Surmann berichtet für den Bereich Kampfrichter: 
 Birgit berichtet, dass es weiterhin schwierig ist, Personen für die langfristige 

ehrenamtliche Tätigkeit zu gewinnen. 
 Einige Kampfrichter sind nicht mehr aktiv, insbesondere auch von relativ neu 

ausgebildeten Kampfrichtern. 
 Birgit ergänzt ihren Bericht als Kampfrichterwartin mit einem Rückblick auf die 

durchgeführte Kampfrichtergrundausbildung, bei der 11 Teilnehmer ausgebildet 
wurden, zudem gibt es mit Natalie Walter eine neue Starterin aus Oldenburg. 

 Der ausführliche Bericht von Birgit ist dem Protokoll angehängt (Anhang 4). 
 
 Remigius Altenberg berichtet als Gerätewart: 

 Die Geräte aus dem Stadion entsprechen dem Normbereichen 
 Der Stützpunkt hat ebenfalls nochmal Geräte angeschafft, welche von allen 

Vereinen für den Trainingsbetrieb genutzt werden können. 
 Eine Geräteprüfausrüstung ist jetzt vollständig vorhanden. 

 
 Andreas berichtet stellvertretend für Bernd für den Bereich Pressewart: 

 In der NWZ sind weiterhin viele Artikel mit Bezug zur Leichtathletik erschienen 
und eine ordentliche Präsenz der Sportart ist gegeben. 

 Andreas appelliert Informationen über durchgeführte Wettkämpfe und deren 
Ergebnisse an Bernd zu senden, damit diese für Artikel genutzt werden können. 

 Jost Schütte fragt nach, welche Richtlinien es zur Berichterstattung es gab. Und 
führt verschiedene Beispiele an, welche er für berichtenswert hielt Er spricht von 
einem Loyalitätskonflikt, da Bernd sowohl als KLV Pressewart uns als freier 
Journalist für die NWZ arbeitet. 

 Allgemein werden die Anmerkungen nicht geteilt, ein von Jost angeführtes 
Beispiel wird entkräftet. Jost wird gebeten Informationen zu 
Wettkampfergebnissen an Bernd weiterzuleiten. 

 
 Remigius Altenberg berichtet als Kassenwart: 

 Im Jahr 2021 gab es nur zwei Sportfeste, die der KLV ausgerichtet hat. Den 
Einnahmen von 1734,91  standen 608,95 

 
 Die Kosten für die Stadionnutzung wurden aufgrund der Corona-Situation von der 

Stadt stark reduziert, daher wird es keine entsprechende Umlage für die Vereine 
geben. 

 Beim Stützpunkt war der größte Ausgabenposten die Anschaffung von 
Materialien. Dadurch gab es hier ein Abbau von Rück  

 Der detaillierte Kassenbericht ist dem Protokoll angehängt (Anhang 5). 
6. T 

I 
 
 
 
I 

Bericht der Kassenprüfer 
 Christoph Paetzke berichtet, dass die Kassenprüfung direkt vor der Sitzung 

abgeschlossen wurde: 
 Die Kassenprüfungen ergaben keinerlei Gründe zur Beanstandung. Die Belege 

waren vollständig. 
 Der Bericht der Kassenprüfung ist dem Protokoll angehängt (Anhang 6).

7. T 
I 
 

Entlastung des Vorstands 
 Die Kassenprüfer beantragen die Entlastung des Kassenwartes und des gesamten 

Vorstandes. 
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B  Die Entlastung des Kassenwarts und des gesamten Vorstands erfolgt bei einer 
Enthaltung.
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Wahlen gemäß §8 der Satzung  
Andreas macht noch einmal das Angebot im Vorstand mitzuarbeiten, insbesondere in 
nicht besetzten Positionen. Auch von den Laufsportvereinen wurde im Vorfeld kein 
Interesse z.B. an der Position des Breitensportwarts bekundet. 

Andreas Ritzenhoff übernimmt als Vorsitzender die Leitung der Wahlen. 
 
Wahlen: 
 Stellvertretende/r Kreisvorsitzende/r (2 Jahre): 

 Ekkart Schmidt wird zur Wahl vorgeschlagen. 
 Ekkart wird bei einer Gegenstimme und einer Enthaltung gewählt. 
 Ekkart nimmt die Wahl an. 

 Kassenwart/in (2 Jahre):  
 Remigius Altenberg wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. 
 Remigius Altenberg wird ohne Enthaltung und ohne Gegenstimmen gewählt. 
 Remigius Altenberg nimmt die Wahl an. 

 Breitensportwart/in (2 Jahre): 
 Es findet sich kein Kandidat bzw. keine Kandidatin für diesen Posten. 
 Der Posten bleibt unbesetzt. 

 Gerätewart/in (2 Jahre): 
 Remigius Altenberg wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. 
 Remigius Altenberg wird ohne Enthaltung und ohne Gegenstimmen gewählt. 
 Remigius Altenberg nimmt die Wahl an.

 Beisitzer/in (für 1 Jahr): 
 Es findet sich kein Kandidat für einen Beisitzer.

9. T 
I 
B 
I 

Wahl der Kassenprüfer  
 Lutz Bönecke und Christoph Paetzke werden für eine Wahl vorgeschlagen. 
 Beide werden ohne Gegenstimmen gewählt. 

 Beide nehmen die Wahl an. 
10. T 

I 
 
 
 
 
 
I 
 
I 
 
I 

Bericht Lehrgangsarbeit: 
 Birgit berichtet, dass es durch die coronabedingten Verbote, sich persönlich in 

größeren Gruppen zu treffen, neue Form des Austausches in Form von Video-
Konferenzen gab. Für einige Sitzungen und Fortbildungen eignet sich dieses Format 
sehr gut. So haben zum Beispiel am 25. Februar von 17:00 bis 20:00 Uhr ca. 80 
Interessenten an einer Fortbildung vom NLV zum neuen Regelwerk teilgenommen. 
Mit diesen Formaten spart sich den langen Anfahrtsweg nach Hannover. 

 Die für 2021 geplante Kampfrichtergrundausbildung wurde in das Frühjahr 2022 
verschoben und ist inzwischen durchgeführt worden.  

 Eine Fortbildung im Bereich Wurf ist auch für den 01. Oktober geplant, welche Jens 
Arkenau leiten und im Marschwegstadion stattfinden wird. 

 Eine Trainerfortbildung hat am 25.09.21 beim BTB stattgefunden.  
 T 

I 
 
I 
 
I 
 
I 
 
I 
I 
 

A 
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Bericht des Landesleistungsstützpunkt: 
 Stephan berichtet, dass für die Lehrgangsarbeit am Landesleistungsstützpunkt 

aufgrund der Pandemie kaum Aktivitäten möglich waren.  
 Derzeit gehören sechs AthletInnen dem Stützpunkt an, eine Erweiterung der Gruppe 

um die Friedrichsfehner ist geplant. 
 Derzeit fehlt ein Trainer bzw. eine Trainerin die das Stützpunkttraining regelmäßig 

durchführt. 
 Annelie Jürgens, die leitende Landestrainierin, hat angekündigt im Laufe des Jahres 

nach Oldenburg kommen. 
 Beim Kreisvergleich soll eine Mannschaft für Oldenburg-Stadt gestellt werden. 
 Im Stadion ist der Schrank im Kabuff kaputt, hier muss eine bessere Lösung 

gefunden werden.  
 Stephan nimmt das zusammen mit Andreas in die Hand. 

 Im Stadion ist insbesondere die Ordnung und die Meldung von Schäden ist 
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verbesserungswürdig, daher sollte geklärt werden, wer Zutritt zu dem Kabuff im 
Stadion hat. 

 Von der gelagerten Beleuchtung sind einige Strahler nicht mehr einsatzfähig. 
 Es soll ein weiterer Termin mit dem Landesleistungsstützpunkt stattfinden, um die 

Möglichkeiten einer Ausweitung der Stützpunktarbeit über Stadtgrenzen hinweg zu 
besprechen. 
 

8. T 
I 

Anträge 
 Es liegen keine Anträge vor. 

9. T 
I 
 
 
 
 
 
 
 
 
I 
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Termine/Veranstaltungen: 
 Termine der Stadionsportfeste 2022 in Oldenburg: 

 07.05.: DSC KiLa-Sportfest 
 07.05.: 4. Oldenburger Gehertag 
 06.06.: 2. NLV KiLa-Cup (Ausrichter: BTB)  
 13.07.: Oldenburger Laufabend (statt Abendsportfest) 
 24.08.: Abendsportfest  
 17.09.: DSC Jugendsportfest 
 25.09.: 10. Kreisvergleichswettkampf 

 
 Termine der geplanten Laufveranstaltungen 2022 in Oldenburg: 

 12.06.: Brunnenlauf Eversten 
 16.10.: Oldenburg Marathon  
 06.11.: Lop dwasch dörn Wildenloh 

 
 Am 08.10. findet ein Trainierlehrgang 

 in den Räumlichkeiten des BTB statt. 
10. T 

I 
 
I 
 
 
 
 
 
 
 
I 

Verschiedenes 
 Jost fragt an, ob das Team zur Pflege der Finnbahn auf der Hundsmühler Höhe 

ausgezeichnet werden kann, da er die Arbeit dort sehr wertschätzt. 
 Dirk wirbt für eine Teilnahme am Staffellauf zum Tag der Niedersachsen, um den 

Laufsport wieder in die Öffentlichkeit zu bringen. Die Staffel führt durch Oldenburg 
und wird am Rathaus durch den Oberbürgermeister empfangen.  
 Im Rathaus wird auch eine Ehrung für einen ehrenamtlichen Hauptorganisatorin 

Eversten, Rolf Stammereilers, (kümmert sich sowohl um die Finnbahn als auch 
um den Brunnenlauf) stattfinden.  

 Weitere Mitläufer und Mitläuferinnen werden noch gesucht (Etappen in und um 
Oldenburg von ca. 7 bis 11 km). Dirk steht als Ansprechpartner zur Verfügung. 

 Ekkart ruft dazu auf, möglichst frühzeitig für den Oldenburger Lauftag am 13.07. zu 
melden. 

11. T 
I 

Schlusswort 
 Andreas schließt die Sitzung und bedankt sich für die Teilnahme. 

Anhänge an dieses Protokoll: 
 Anhang 1: Bericht des Vorsitzenden 
 Anhang 2: Bericht der Kampfrichterwartin  
 Anhang 3: Kassenberichte 



Bericht des Vorstandes 

 

Auch das Jahr 2021 stand im Zeichen der Corona-Pandemie. Im 
Sommer konnten wir immerhin die beiden Abendsportfeste 

 

Wie im Vorjahr gab es Einschränkungen im Trainingsbetrieb durch 
strenge Beschränkungen der Anzahl der gleichzeitig trainierenden 
Athlet*innen unter Einsatz entsprechender Hygienekonzepte. Das 
Marschwegstadion wurde sektorisiert; das Wintertraining indoor war 
noch strenger reglementiert.  

Dies war sehr aufwändig zu organisieren, teilweise musste der 
Trainingsbetrieb wöchentlich neu organisiert, von den Vereinen 
angemeldet und mit dem Sportamt abgestimmt werden. Ganz 
überwiegend hat das trotz dieser Einschränkungen gut funktioniert.  

Gerade im Winter/Frühjahr 2021 fielen die Wettkämpfpläne der 
Pandemie zum Opfer, so die Landesmeisterschaften Winterwurf 

, die 
Regionsmeisterschaften waren am 16.5.geplant, was sich jedoch 
ebenfalls für den Pandemieverlauf noch als zu früh herausstellte. 

Ekkart Schmidt nahm für den Kreisverband am Jahresverbandstag 
12/21 in Hannover teil; während die Verbandstage auf Bezirks- und 
Regionsebene im Winter 20/21 noch entfallen mussten, 
(unaufschiebbare Beschlüsse wurden per Umlaufverfahren gefasst), 
war Ende des vergangenen Jahres die Durchführung von 
Verbandstagen wieder möglich; Ekkart repräsentierte uns auf 
Bezirks- und Birgit auf der Regionsebene. 

Im vergangenen Jahr haben wir uns im Vorstand weiterhin 
regelmäßig monatlich getroffen, neben der Organisation des 
Trainingsbetriebes und der Planung von Wettkämpfen diskutierten 
wir die anstehenden Anschaffungen  mit dem Sportamt wurde die 
Erneuerung der Stabhochsprunganlage im Marschwegstadion 
erörtert; kürzlich gab es hier das Signal, dass eine neue Anlage 
finanziert werden wird. Hier laufen gerade Verhandlungen. 

Der Vorstand entschied sich nach einem Test auf den 
Landesmeisterschaften (Anlage aus Zeven) gegen die Anschaffung 



einer elektronischen Weitenmessanlage, die sich als recht komplex 
in Aufbau und Handhabung herausstellte. 

Im vergangenen Jahr konnte die neue Zeitmesstechnik mehrfach 
erprobt und in Wettkämpfen eingesetzt werden. Zu Beginn wurde 
hier die Expertise von Simon Hardt aus Lingen in Anspruch 
genommen. 

 

Andreas Ritzenhoff  








